
第12回　健診の受診状況についてのアンケート

【アンケート実施期間】 令和6年11月15日～令和6年11月28日

【アンケートの目的】 健康診査（健康診断、がん検診を含む）の受診率について把握するため

【対象者数】 250 名

人数 %

1 0.4

36 14.4

32 12.8

44 17.6

40 16.0

34 13.6

63 25.2

250 100.0

【回答者数】 205 名

人数 %

1 0.5

26 12.7

23 11.2

37 18.0

32 15.6

28 13.7

58 28.3

205 100.0

【回答率】 82.0%
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問１　過去1年間に、どこで健康診査（健康診断、がん検診を含む）を受けましたか。（重複回答可）

人数 %

91 44.4

4 2.0

73 35.6

20 9.8

31 15.1

問２　がん検診・検査を受診された方にお聞きします。どのがん検診・検査を受診しましたか。（過去1年間）（重複回答可）

人数 %

111 54.1

10 4.9

84 41.0

20 9.8

16 7.8

3 1.5

67 32.7

問３　がん検診・検査を受診された方にお聞きします。どのがん検診・検査を受診しましたか。（過去2年間）（重複回答可）

人数 %

24 11.7

91 44.4

6 2.9

35 17.1

14 6.8

34 16.6

2 1.0

71 34.6

（※いずれの回答もなかった人数）

（※いずれの回答もなかった人数）

上記以外の大腸がん検査（大腸内視鏡検査など）

便潜血検査（大腸がん）

上記以外の肺がん検査（胸部ヘリカルCT検査など）

胸部X線検査・喀痰検査（肺がん）

上記以外の前立腺がん検査（超音波検査など）

PSA検査（前立腺がん）

金沢市が実施している健康診査（すこやか検診、集団検診）

受けていない

人間ドック

学校

勤め先又は健康保険組合等（家族の勤め先を含む）

回答

回答

１つも受診していない　※

１つも受診していない　※

回答

上記以外の子宮頸がん検査（HPV検査など）

子宮頸部細胞診検査（子宮頸がん）

上記以外の乳がん検査（乳房超音波検査など）

乳房X線検査（マンモグラフィ）（乳がん）

上記以外の胃がん検査（ペプシノゲン検査など）

胃内視鏡検査（胃カメラ）（胃がん）

胃X線検査（バリウム）（胃がん）
11.7 

44.4 

2.9 

17.1 

6.8 

16.6 

1.0 

34.6 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0 40.0 45.0 50.0

胃X線検査（バリウム）（胃がん）

胃内視鏡検査（胃カメラ）（胃がん）

上記以外の胃がん検査（ペプシノゲン検査など）

乳房X線検査（マンモグラフィ）（乳がん）

上記以外の乳がん検査（乳房超音波検査など）

子宮頸部細胞診検査（子宮頸がん）

上記以外の子宮頸がん検査（HPV検査など）

１つも受診していない ※

44.4 

2.0 

35.6 

9.8 

15.1 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0 40.0 45.0 50.0

勤め先又は健康保険組合等（家族の勤め先を含む）

学校

金沢市が実施している健康診査（すこやか検診、集団検診）

人間ドック

受けていない

54.1 

4.9 

41.0 

9.8 

7.8 

1.5 

32.7 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

胸部X線検査・喀痰検査（肺がん）

上記以外の肺がん検査（胸部ヘリカルCT検査など）

便潜血検査（大腸がん）

上記以外の大腸がん検査（大腸内視鏡検査など）

PSA検査（前立腺がん）

上記以外の前立腺がん検査（超音波検査など）

１つも受診していない ※



問４　がん検診・検査を受診されていない方にお聞きします。受診されなかった理由は何ですか。（重複回答可）

人数 %

31 15.1

16 7.8

16 7.8

3 1.5

11 5.4

137 66.8

問５　新型コロナウイルス感染症が流行していた際、医療機関（歯科を含む）を受診することについてどう思いましたか。

人数 %

170 82.9

35 17.1

問６　歯の健康についてお聞きします。現在の歯の本数を選択してください。

人数 %

95 46.3

93 45.4

15 7.3

2 1.0

問７　この1年間に歯科医院で専門家による口腔ケア（歯面の清掃、歯石の除去など）を受けたことがありますか。

人数 %

117 57.1

40 19.5

48 23.4

（※いずれの回答もなかった人数）

回答

残っていない。（0本）

1～15本

16～29本

30本以上

回答

回答

過去1年以内に受けていない。

定期的には受診していないが、過去1年以内に受診している。

1年以下の間隔で定期的に受診している。

受診した。　※

感染するのが怖いので受診しなかった。

特に何も感じなかった。

回答

受け方がわからなかったから。

何か悪いところが見つかると怖いから。

忙しいから。

健康だと思うから。

かかりつけの医療機関（医師）に診てもらっているから。

57.1 

19.5 

23.4 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

1年以下の間隔で定期的に受診している。

定期的には受診していないが、過去1年以内に受診している。

過去1年以内に受けていない。

15.1 

7.8 

7.8 

1.5 

5.4 

66.8 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0

かかりつけの医療機関（医師）に診てもらっているから。

健康だと思うから。

忙しいから。

何か悪いところが見つかると怖いから。

受け方がわからなかったから。

受診した。 ※

46.3 

45.4 

7.3 

1.0 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0 40.0 45.0 50.0

30本以上

16～29本

1～15本

残っていない。（0本）

82.9 

17.1 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0 90.0

特に何も感じなかった。

感染するのが怖いので受診しなかった。



問８　金沢市が実施しているすこやか検診・集団検診を知っていますか。

人数 %

176 85.9

29 14.1

問10　金沢市が実施している集団検診でのがん検診は、対象年齢以上であればどなたでも受診できることを知っていますか。

人数 %

142 69.3

63 30.7

問11　金沢市が実施するすこやか検診・集団検診についてご意見などありましたら入力してください。

すこやか検診で70歳以上では胃、大腸、前立腺などの検診は毎年実施されなくて、75歳以上ではそういったがん検診が無くなるのはなぜでしょうか。できれば毎年でも受診
したいのですが・・・どうすればよいか教えてほしい

特に無し

検診結果への対応に関して（数値が悪かったときなど）、一律に服薬や降圧剤などを強いるのではなく、本人の意向も考慮してもらえるような検診であればいいと思う。正
直、対応を強制されるので、検診そのものから足が遠のいています。

乳がん検診を超音波検査も一緒にして欲しい。乳がん、子宮がん検診を2年に1度ではなく毎年実施して欲しい。

待ち時間が長く、検診に行く気がしないと言うのを周りの方から度々聞きます。待ち時間がもっと短くなればいいなと思います。

予約制は良いと思います。でもその枠の人数を増やし、女性だけの日を増やしたら良いと思います。私は女性だけの日を選んでいます。

医療従事者です。毎年のことですが夏は空いているのに9月、10月に殺到するので、夏に受けることをもっと推奨して欲しいです。

今回のアンケートで知る事ができて大変助かりました。

近くのかかりつけ医で受診した方が良いと思います。フィードバックが直ぐに出来ます。

すこやか検診、毎年無料で受診でき助かっています。高齢者にとって聞こえ、口腔ケアは健康上大事と思います、で聴力検査や歯の検査は毎年の検診項目に入れていただく
と嬉しいです。
また本題とはずれますが補聴器補助についても金沢市として前向きに取り組んでいただきたいです。

すこやか検診はとても良いことだと思います。私の場合は持病もあり、定期的に病院にかかっていますので、そこでは定期的に心電図、レントゲン検査、血液検査等を受け
ていますので特にすこやか検診は必要ありません。私たちの年代は結構こう言う人が多いのではないでしょうか。最も若い世代の検診に注力した方が良いと思います。

来年、定年退職なので以降はすこやか検診などを受けて健康管理には気をつけたいと思っています。

回答

知っている。

知らない。

知らない。

回答

知っている。

60歳を超えても子宮頚がんの検診をして欲しい。

まず周知。あらゆる手段をこうじて知らせる。

会社員は年1回の健康診断をうけているのでほぼ心配ないと思います。問題は専業主婦、バイト、パート、無職、学生、フリーランス、の方々です。よく芸能人の方が大病
をわずらったニュースが流れますけど、おそらくですが定期健康診断をうけずに調子が悪くなってから受診するからそうなるんだと思います。

そういう方への集団検診はすばらしいですけど、まずリスクを知らなければ受けようとも思わないでしょう。その警鐘としての案内や通知、をもっとしなければ受ける制度
を用意しても利用者は増えないと思いますし、片手落ちな制度となりかねません。

TVCMが一番いいんじゃないでしょうか。

検診表が来るのでいつも安心している

申込みした日に入れなかった集中する

85.9 

14.1 

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0 100.0

知っている。

知らない。

69.3 

30.7 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0

知っている。

知らない。



満足しています!

高齢になると、それまで受けられた様々な有効な検診が受けられなくなるのは不満です。健康寿命を伸ばしたり、公的医療費削減のためにも、これまでのように検診出来る
ようにしてほしいです。

毎年受けているが、年齢から該当しない検査を料金を払っても受けたいと申し出ても、同日には受けられないのはおかしい。
日を改めて来て欲しいと言われると邪魔で行けない。同日医院で受けられるようにしてほしい。

脳ドッグを受診項目に追加してほしい

LINEを使い毎月広報し、マイナンバーカードで受診管理すれば良い。行政の都合いい方法で受診率を上げる。医療費が下がり、高齢労働者が増え、高齢者が厚生年金保険料
を払い厚生年金が増額する。良いことだらけ。この事をもっと広報すべき

自分自らアクションを起こすことがないので、集団検診の案内は為になります

ありがたい制度です。

健康を見直すいいきっかけになっております。

希望する検診時期、医療機関が混みあっていて、なかなか当初希望のとおり検診を受けることが難しい。一定期間内に限り「土日祝日」や「医療機関の時間外」等に受検で
きるような制度が出来れば、混雑緩和策となると考える。

案内状が早く届くのでノンビリ構えていると、10月になり満員日が多いので早めの受診を促すのもありかも。

すこやか検診は 大変 ありがたいです。健康はなにものにも 変えがたい 宝物です。ありがとうございます。

公民館での検診がなくなって以降、すぐに予約がうまってしまい、近くで検診をうけられません。
がん検診の予約が必要なのは理解できますが、血液検査などの基本的な部分は予約不要にしてほしいです。

すこやか検診の中で、2年に1回になった項目がありますが、その理由は何でしょうか。費用の面からですか？医学的必要性からの選択でしょうか。
出来るならば、どの項目も年1回受診するのが良いかと思います。
そうすることが、健康意識を高めるかと思います。

すこやか健診を昨年初めて受けた時、文章説明が難しく感じました。
また、昨年3月に退職。
金沢市へ問い合わせで受診案内頂きました。放置していてもすこやか健診の案内もらえたのでしょうか？すこやか健診を知らない人もいるのではないかと思います。

70歳以上の検診は無料との事で大変助かっています。ただ高齢だと胃のバリウム検査は医師によると好ましくないとの事です。腸の蠕動運動が弱く腸の中に滞留し腸閉塞も
考えられ下剤を飲んでも良くないとのことでした。バリウムは高齢者には勧めてほしくないかな。

年齢が増す事に無料で受ける検診が少なくなって行く。残念です。

特にありませんが有難いと思っています。

高齢者になり、すこやか検診は毎年受診しています。今後ともよろしくお願いします。

受診率向上に努め､キャンペーンなどを展開して欲しい??

15年前に癌3ヵ所と持病(高血圧、糖尿病)
があるため医療センターでの検査をしているので必要性を感じていません。

病院へ行かないので　どこに行ったらいいのかわからない

すこやかの期間終了間際に受信した際、「もう少し早ければ検査項目が多かった」と言われたことがあります。どこかに書いてある文章を見落としていたのだろうと思いま
すが、タイミングによって検査されない項目があるとしたら、目立つようにアナウンスしてほしかったと思いました。

すこやか検診は毎年受けています。
費用の補助があるので助かります。もしなかったら受けてないかもしれません。これからもよろしくお願いします。

無料で検診できる

ネット予約できる医療機関が増えているので、LINE等で予約して決まった時間に受診できる病院が増えるといいと思います。

名称の印象から高齢者対象の健康診断と思われるが、対象資格を知らない

毎年お世話になっております。ありがとうございます。でも若い世代の方達は利用していないという話もちらちら聞きます。もっと周知させたほうがよいと思います。

個人負担金を増やしても、希望者には胃がん検診、ヘリカルCT、脳ドック、PETほか各種健診機会を設ける。

■もっと、受診する必要性を周知する必要があると思います。

医者に行く機会が無いのでトータルに見てもらえるので助かります

子宮がん検診が2年に一度かと思いますが、こちらを毎年にして欲しいです。

全てのクリニックや病院の名前と場所がわかる地図があったら便利だと思う。自分の住んでいる近くの地図しかないし探すのがとても大変。特に高齢者でネット検索とかで
きない高齢者がたくさんいると思う



もう少し安く若年健診の検査内容を増やして欲しい

以前は職場で受診していましたが、退職したので、ありがたいことと思っています

持病で通院していて、病院で常にいろいろな検査を受けているので市の検診から遠ざかっています

・非課税世帯は無料で受けられることを知らない人がよくいるのでもっと周知されれば検診受診のハードルが下がると思う。

・すこやか特定健診の病歴についての問診が、治療中、治癒、放置の3択しかなく、経過観察中の人が回答に困っていることが多い。

・どこかに勤めていて強制的に健診がある人に比べて、そうでない人たちは検診を受けるハードルが高いと思うが、安価で質の良い検診が金沢市では受けられるのでもっと
多くの人に検診を受けてほしいと思う。

一定以上の年齢でも健やか検診の項目を増やしてほしいです。

検診期間があるのは知っているが予約ができないで期間がギリギリになる事が多く、すこやか検診はかかりつけの医院でしたいので12月迄延ばしてほしい。

テレビCMやSNSを通してもっと発信してほしい

難しいと思うが、継続して効率の良い周知方法の模索が必要。

予約手順を機械化してほしい。

健診を受けた後、専門医の相談ができれば

受診できる期間が短くて、体調のよいときにと思っているうちに終わってしまいます。

脳のMRI検査を毎年うけられるようにしてほしい！

年一回の他の検診の無料化
緑内障、膵臓ガン　など

期間長くなればいいのにな、と思うのだけどなかなかそうもいかないんだろうなぁと
健保で行く時期を大体決めてるけどその前にすこやか検診は終わってしまうので

文字が小さくて見づらい
年齢に合わせてや保険証の種類で受診できる内容の詳しい情報や検診結果後の相談窓口があるといい

在職時の健康診断が秋だったため、今も９月を目途に検診を受けています。そのため、毎年検診を受けましょう！との案内状を受け取ることになるのですが、受ける人は受
けるし、受けない人は案内があってもなくても受けないと思います。職員の方も二度手間だろうし、郵便料金も値上がりした今無駄な税金の使い方だと思います。再度の案
内はやめてもいいのではないですか。


